

**PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS ANAK USIA DINI
(5-6 TAHUN) PADA MASA PANDEMI COVID-19 DI RA
MAMBAUL HISAN SURABAYA**

SKRIPSI

Oleh :

WahyuningtiasLudiawati

NIM. D98216058



**UIN SUNAN AMPEL
S U R A B A Y A**

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI

JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM

FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN

UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL

SURABAYA

PEBRUARI 2021

PENYATAAN KEASLIAN TULISAN

Yang bertanda tangan di bawah ini,

Nama : Wahyuningtias Ludiawati
NIM : D98216058
Jurusan/Program Studi : Pendidikan Islam/Pendidikan Islam Anak Usia
Dini
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa dalam skripsi saya ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi, dan skripsi saya ini adalah asli karya atau penelitian sendiri bukan plagiasi dari karya atau penelitian orang lain.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya agar dapat diketahui oleh anggota dewan penguji.

Surabaya, 27 November 2020

Yang menyatakan



Wahyuningtias Ludiawati

NIM. D98216058

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh

Nama : Wahyuningtias Ludiawati


NIM : D98216058

Judul : PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS ANAK USIA DINI
(5-6 TAHUN) PADA MASA PANDEMI COVID-19 DI RA
MAMBAUL HISAN SURABAYA


Telah diperiksa dan disetujui oleh pembimbing untuk diujikan.

Surabaya, 27 November 2020

Pembimbing I,


~~Sulthon Mas'ud, S.Ag, M.Pd.I~~
NIP.197309102007011017

Pembimbing II,


Dra. Ilun Muallifah, M,Pd
NIP.196707061994032001

PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Wahyuningtias Ludiawati telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 25 Februari 2021

Mengesahkan,
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya
Dekan,





Ali Mas'ud, M.Ag., M.Pd.I
NIP. 196301231993031002


Penguji I


Dr. Irfan Tamwif, M.Ag
NIP. 197001022005011005

Penguji II


Dr. Al-Qudus Nofianndri Eko Sucipto Dwiwo, LC.M.HI
NIP. 197311162007101001

Penguji III


Sulthon Mas'ud, S.Ag., M.Pd.I
NIP. 197309102007011017

Penguji IV


Dra. Iun Muallifah, M.Pd
NIP. 196707061994032001



KEMENTERIAN AGAMA
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : WAHYUNINGTIAS LUDIAWATI
NIM : D98216058
Fakultas/Jurusan : TARBIYAH/ PIAUD
E-mail address : narakookies19@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi Tesis Desertasi Lain-lain (.....)
yang berjudul :

PEMBELAJARAN BAHASA INGGRIS ANAK USIA DINI (5-6 TAHUN) PADA MASA
PANDEMI COVID-19 DI RA MAMBAUL HISAN SURABAYA

beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya,

Surabaya, 12 April 2021

Penulis

(Wahyuningtias Ludiawati)

anak-anak dalam berbahasa Inggris. RA Mambaul Hisan sendiri juga telah mengajarkan berkomunikasi dengan menggunakan bahasa Inggris. Seperti halnya ketika guru menjelaskan mengenai pembelajaran hari ini, guru menyisipkan kalimat sederhana yang mampu diserap oleh anak. Guru juga memberitahukan bagaimana cara menjawab pertanyaan bahasa Inggris yang dilontarkan oleh guru. Seperti contoh ketika guru menanyakan hari apa sekarang biasa menggunakan, “*what day is today?*”. Lalu guru menjelaskan mengenai maksud pertanyaan tersebut dan anak-anak akan menjawab. Ketika menjawab pun anak-anak juga harus menggunakan bahasa Inggris sama seperti yang diperintahkan oleh gurunya. Tentu saja hal ini mempermudah anak dalam menerapkan keterampilan berbicara bahasa Inggris.

Pembelajaran bahasa Inggris biasa diberikan sejak anak-anak memasuki usia dini yakni sekolah dasar. Namun semakin berkembangnya zaman bahasa Inggris sudah mulai diajarkan kepada anak-anak usia TK. Banyak orang tua yang mencari sekolah dengan pembelajaran bahasa asing atau bahasa Inggris untuk mempermudah anak mendapatkan bahasa kedua. Eti Nurhayat berpendapat bahwa anak-anak bukan sebuah miniatur orang dewasa. Anak memiliki cara yang berbeda untuk berpikir, anak juga melihat dunia mereka dengan sudut pandang yang berbeda, anak hidup dengan dasar-dasar moral dan etika yang berbeda dengan orang dewasa. Namun Alwasillah berpendapat bahwa :

Terutama pada pendidikan anak usia dini yang mengharuskan setiap guru agar melakukan pembelajaran dengan metode daring maupun luring. Pada masa ini guru dituntut agar tetap menjalankan pendidikan, pembelajaran harus tetap dilangsungkan agar pendidikan tetap terjamin. Guru dituntut kreatif dimana tugasnya yang sebagai fasilitator dalam pembelajaran. Biasanya aktivitas pembelajaran sangat erat kaitannya dengan interaksi yang melibatkan banyak orang. Namun karena pandemi ini interaksi secara langsung diberhentikan dan diganti dengan aktivitas pembelajaran jarak jauh (daring) yang memanfaatkan media jaringan internet dan Luring. Dan hal ini berlaku pada semua pendidikan yakni mulai pendidikan anak usia dini, sekolah dasar, pendidikan menengah dan pendidikan tinggi. Hal ini juga menarik untuk diteliti karena pembelajaran Bahasa Inggris dilakukan pada masa pandemi dengan metode Daring dan Luring.

Oleh sebab itu, penulisan judul ini berlandaskan oleh beberapa ahli yang memandang bahwa pembelajaran bahasa Inggris adalah sebagai bahasa kedua anak. Tulisan ini diharapkan bisa menjadi sebuah wawasan mengenai pembelajaran bahasa Inggris sebagai bahasa kedua anak, serta mengetahui kemampuan berbahasa Inggris anak apabila bahasa kedua sudah diterapkan sejak usia dini. Selain itu bisakah pembelajaran Bahasa Inggris diterapkan pada saat pandemi. Berdasarkan penjelasan di atas, maka peneliti tertarik melakukan penelitian “Pembelajaran Bahasa Inggris Anak Usia Dini (5-6 Tahun) Pada Masa Pandemi Covid-19 Di RA Mambaul Hisan Surabaya”

BAB II TINJAUAN

PUSTAKA

A. Tinjauan Tentang Kemampuan Bahasa AUD

1. Pengertian Kemampuan Bahasa AUD

Badudu memberikan pendapat bahwa bahasa adalah alat komunikasi atau alat penghubung antara manusia yang terdiri dari menyatakan setiap pemikiran individu, perasaan, dan keinginannya.¹³ Oleh karena itu bahasa adalah sebuah ucapan dari pemikiran dan perasaan manusia secara teratur. Bahasa memiliki struktur dan makna yang bebas dimana bertujuan untuk menyimpulkan suatu tujuan. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia bahasa adalah sistem dari lambang bunyi yang berartikulasi yang memiliki sifat sewenang-wenang dan konevesional yang digunakan sebagai alat komunikasi untuk menghasilkan sebuah perasaan dan pemikiran.¹⁴

Bahasa adalah hal penting bagi masyarakat. Bahasa dapat menghasilkan pemahaman, komunikasi, dan hubungan seseorang. Bahasa adalah suatu bentuk simbol yang berfungsi untuk mengklarifikasi, mengkategorikan, mengorganisasi pemikiran kita. Stice menjelaskan bahwa dengan bahasa orang dapat menggambarkan tentang dunia serta dapat mempelajari dunia melalui bahasa. Tanpa bahasa, masyarakat akan meniadakan budayannya.¹⁵

¹³ Nurbiana Dhieni, dkk, *Metode Pengembangan Bahasa* (Jakarta: 2011), Hlm1.11

¹⁴ Departemen Pendidikan Nasional, *Kamus Besar Bahasa Indonesia* (Jakarta : 2014), Hlm 119.

¹⁵ Beverly Otto, “*perkembangan bahasa pada anak usia dini* “ (Jakarta: 2015), Hlm 3.

BAB IV

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

A. Gambaran Umum RA Mambaul Hisan

1. Profil Sekolah RA Mambaul Hisan

RA Mambaul Hisan adalah sekolah yang berstatus swasta yang beralamatkan di Jalan Babatan V/15 Kecamatan Wiyung Kota Surabaya yang memiliki Akreditasi „A“. RA Mambaul Hisan memiliki 1 unit gedung yang bertingkat dengan keadaan bangunan yang permanen serta ruangan yang baik.

RA Mambaul Hisan sendiri dipimpin oleh seorang ketua yayasan yang bernama H. Suismanto, M.Pd.I NS/ PAUD 101236780086, NPSN 69749990, dan berakta notaris Soehartono, SH. NO.21/BH/YS/93/Pn/SBY.

Kelompok TK B RA Mambaul Hisan memiliki jam belajar, namun karena sedang masa pandemi beban belajar disesuaikan dengan pemberian tugas yang dikerjakan di rumah bersama orangtua. Kelompok TK B sendiri terdiri dari 3 kelas yakni B1 yang disebut kelas Abu Bakar, B2 kelas Umar bin Khattab, B3 kelas Ustman bin Affan.

tebakan guru mengenai kosa kata yang telah dipelajari pada pembelajaran inti. Dan terdapat 6 anak yang kurang mampu dalam kemampuan Bahasa Inggris sehingga mereka belum mampu dalam memahami kalimat sederhana yang diucapkan oleh guru dan mereka juga belum mampu dalam menyebutkan, menebak, mengucapkan kembali kosa kata yang telah diajarkan oleh guru. Terkadang mereka juga perlu rangsangan dari guru agar bisa menyebutkan atau menebak kosa kata. Pada saat guru memberikan tebakan, 6 anak masih perlu dipancing oleh guru agar dapat menjawab. Ketika menebak pun mereka terlihat malu dan tidak percaya diri, namun karena guru terus memberikan rangsangan dan semangat mereka dapat menjawab dengan benar. Guru juga selalu memberikan apresiasi kepada seluruh anak yang berada di kelas dan mentaati peraturan.

Pada kelas B1 guru memberikan pembelajaran Bahasa Inggris dengan cara yang menyenangkan. Mereka diajak berinteraksi sebelum belajar, mulai dari bernyanyi dan menanyakan kabar mereka. Setelah itu mereka diajak mengenal Bahasa Inggris dengan tema keluargaku, mereka diajak untuk mengenal kosa kata "*Father, Mother, Grandfather, Grandmother, Brother, Sister*" selain itu mereka ditanya siapa saja anggota keluarga yang ada di rumahnya, namun anak menjawab dengan Bahasa Inggris. Anak menjadi sangat senang karena mereka dapat menjawab. Setiap mereka bisa menjawab, mereka akan mendapatkan apresiasi dari guru berupa bintang. Dengan

mampu memahami struktur bahasa, pemakaian bahasa, dan memahami kesadaran metalinguistik. Upaya pengenalan bahasa Inggris pada anak agar mereka dapat dikenalkan melalui kegiatan belajar dan bermain. Hal ini bertujuan agar anak memiliki kemampuan bahasa Inggris yang bagus. Anak perlu mendapatkan banyak masukan dan latihan agar mendapatkan hasil yang maksimal.

Di RA Mambaul Hisan Surabaya sendiri menerapkan pembelajaran Bahasa Inggris pada anak usia dini. Pembelajaran yang diberikan pun juga pembelajaran yang kreatif dan menyenangkan. Anak akan dikenalkan dengan kosa kata atau *vocab* berbahasa Inggris yang dilakukan setiap pembelajaran dan akan berganti sesuai dengan tema pembelajaran anak. *Vocab* yang diberikan juga kata-kata yang dekat dan berada di sekitar anak. Hal ini dimaksudkan agar anak semakin memahami dengan cara sering melihat benda tersebut. Kosa kata yang diberikan pun juga sesuai dengan pengenalan budaya lokal, maksudnya adalah kosa kata yang diajarkan pada anak sesuai dengan benda-benda yang berada disekitar mereka. Hal ini dikarenakan perlunya melibatkan pemahaman anak mengenai budaya lokal yang berada di lingkungan mereka sendiri. Dengan melibatkan pengenalan budaya lokal ini anak akan semakin mudah memahami.

Hal ini sesuai dengan yang dikemukakan oleh Grabe bahwa pembelajaran bahasa kedua, dalam hal ini bahasa Inggris, perlu melibatkan pemahaman anak tentang budaya lokal dan lingkungan anak

Peran orang dewasa sangat penting bagi pembelajaran Bahasa Inggris pada anak usia dini. Hal ini karena anak masih membutuhkan pengajar yang dapat memberikan ilmu pengetahuan pada anak. Selain itu penting bagi guru dan orang tua saling memberikan penguatan baik di sekolah maupun di rumah. RA Mambaul Hisan Surabaya memberikan wadah bagi orang tua dengan memberikan buku penghubung sebagai sarana orang tua untuk melakukan *follow up* pembelajaran Bahasa Inggris. Hal ini akan menghasilkan pembiasaan yang kuat karena mereka akan melakukannya di sekolah oleh guru mereka, sedangkan di rumah mereka akan melakukan bersama orang tua mereka.

Selain faktor pendukung, terdapat juga faktor penghambat dalam pembelajaran Bahasa Inggris. Pada Anak Usia Dini mereka cenderung *mood swings*, atau mood yang berubah-ubah. *Mood* yang jelek dapat membuat anak menjadi malas dalam memperoleh pembelajaran, bahkan terkadang mereka juga tidak mau mendengarkan apa yang menjadi topik pembelajaran.

Campos menjelaskan bahwa emosi adalah sebagai perasaan atau afeksi yang timbul dalam seseorang ketika ia berada dalam suatu keadaan yang dianggap penting oleh individu tersebut. Emosi yang diwakilkan oleh perilaku yang diekspresikan dengan kenyamanan atau ketidaknyamanan terhadap keadaan atau interaksi yang mereka alami. Emosi dapat digambarkan dengan rasa senang, takut, marah, dan

belajar bicara yang baik dengan menggunakan bahasa yang halus. Pengembangan kemampuan dasar di taman kanak-kanak meliputi beberapa pengembangan berbahasa, yakni bahasa sebagai alat komunikasi bagi anak, dan bahasa adalah sarana yang sangat penting dalam kehidupan anak. Perkembangan pada individu anak biasanya akan terjadi pematangan fungsi pada fisik dan psikisnya sehingga anak akan mampu merespon dan mewujudkan tugas-tugas perkembangan yang diharapkan bisa muncul dari anak. Pada anak AUD mereka memiliki 6 perkembangan yakni perkembangan Bahasa, kognitif, seni, sosial-emosional, moral agama dan fisik motorik. Hal ini dapat digunakan sebagai acuan orang tua maupun guru dalam memberikan stimulus-stimulus yang terbaik dalam perkembangan anak. Terlebih lagi pada perkembangan Bahasa anak pada kelompok B agar dapat diberikan sesuaikan dengan karakteristik serta tujuan perkembangan Bahasa pada anak.

Pembelajaran Bahasa Inggris di RA Mambaul Hisan tergolong pembelajaran yang aktif, maksudnya adalah pembelajaran yang sering diberikan kepada anak baik secara pembiasaan maupun secara pembelajaran. Pada kelas B1 terdapat 11 anak yang memiliki kemampuan Bahasa Inggris yang cukup bagus sehingga mereka mampu dalam memahami kalimat sederhana yang diucapkan oleh guru dan mereka juga mampu dalam menyebutkan, menebak, mengucapkan kembali kosa kata yang telah diajarkan oleh guru. 11 anak mampu menjawab tebakan guru mengenai kosa kata yang telah

dipelajari pada pembelajaran inti. Dan terdapat 6 anak yang kurang mampu dalam kemampuan Bahasa Inggris sehingga mereka belum mampu dalam memahami kalimat sederhana yang diucapkan oleh guru dan mereka juga belum mampu dalam menyebutkan, menebak, mengucapkan kembali kosa kata yang telah diajarkan oleh guru. Terkadang mereka juga perlu rangsangan dari guru agar bisa menyebutkan atau menebak kosa kata. Pada saat guru memberikan tebakan, 6 anak masih perlu dipancing oleh guru agar dapat menjawab. Ketika menebak pun mereka terlihat malu dan tidak percaya diri, namun karena guru terus memberikan rangsangan dan semangat mereka dapat menjawab dengan benar. Guru juga selalu memberikan apresiasi kepada seluruh anak yang berada di kelas dan mentaati peraturan.

Pada kelas B2 13 anak memiliki kemampuan Bahasa Inggris yang cukup bagus sehingga mereka mampu dalam memahami kalimat sederhana yang diucapkan oleh guru dan mereka juga mampu dalam menyebutkan, menebak, mengucapkan kembali kosa kata yang telah diajarkan oleh guru. Mereka cenderung mampu dalam menjawab tebakan guru mengenai kosa kata yang diberikan pada pembelajaran. Mereka juga terlihat percaya diri ketika menjawab pertanyaan yang diajukan oleh gurunya. Dan terdapat 5 anak yang kurang mampu dalam kemampuan Bahasa Inggris sehingga mereka belum mampu dalam memahami kalimat sederhana yang diucapkan oleh guru dan mereka juga belum mampu dalam menyebutkan, menebak,

Pada usia 5-6 tahun karakteristik anak banyak mengalami peningkatan. Karakteristik yang dimaksudkan cenderung mengarah pada tingkat perkembangan dalam pemerolehan kosakata, kemampuan menyimak atau mendengarkan dengan baik, kemampuan mengungkapkan bahasa, selain itu anak juga sudah mampu mengikuti suatu percakapan dengan cara mengikuti alur percakapan lalu menanggapi suatu percakapan, anak juga sudah mampu mengungkapkan gagasannya mengenai lingkungannya. Karakteristik pada usia 5-6 tahun tetap diimbangi dengan stimulus yang diberikan oleh orang tua dan guru agar dapat berkembang sesuai dengan usianya. Karena ketika suatu stimulus diberikan secara tepat maka akan memunculkan karakteristik yang diharapkan dengan baik seiring bertumbuhnya anak.

Kemampuan Bahasa Inggris di RA Mambaul Hisan tergolong sangat baik karena dimana anak mengalami peningkatan dalam kosa kata Bahasa Inggris. Selain itu anak-anak juga sudah mampu memahami mengenai Short Expression yang diberikan oleh guru. Selain di sekolah, banyak anak yang mempraktekkan kosa kata dalam kegiatan sehari-hari. Banyak orang tua yang memberikan *feedback* baik kepada sekolah mengenai pembelajaran Bahasa Inggris. Anak biasanya akan menirukan *short expression* yang ada di sekolah, bahkan terkadang anak juga menyebutkan benda-benda di sekitarnya dengan Bahasa Inggris. Hal ini tentu saja bisa terjadi karena guru dan orang tua

- Desmita. (2009). *Psikologi Perkembangan Peserta Didik*. Bandung : Rosdakarya.
- Dhieni Nurbiana, dkk. 2011. *Metode Pengembangan Bahasa*. Jakarta: Universitas Terbuka.
- Gaya Tridinanti. 2016. *Pemerolehan Bahasa Asing Dalam Pengajaran Bilingual Untuk Anak Usia Dini*. Jurnal Bahasa Dan Sastra Volume 5 No.1.
- Handayani, FR Ayu. 2012. “*Pentingnya Peningkatan Keterampilan Berbicara Pada Anak Usia Dini Melalui Metode Bercakap-cakap*”(Online) (<http://publikasi.stkipsiliwangi.ac.id/files/2012/09/08030053-FR-AyuHandayani.pdf>) diakses 4 Januari 2020).
- Ibrahim, Jusuf. 2001. *The Implementation of EMI (English Medium Instruction) in Indonesian Universities: Its Opportunities, its Threats, its Problems, and its Possible Solutions**, Jurusan Sastra Inggris, Fakultas Sastra, Universitas Kristen Petra Volume 3, Number 2 : Hal 123.
- Itta, “*Kemampuan Berbahasa Inggris Anak dengan Pembelajaran Bilingual*”, Jurnal Pendidikan Penabur - No.09 /Tahun ke-6/ Desember 2007, Hal 1.
- Kalam Sindo News, “*QS. Ar-Rum Ayat 22*” diakses melalui (<https://kalam.sindonews.com/ayat/22/30/ar-rum-ayat-22>) diakses 9 maret 2021.
- Kartina Titin, 2018, “*Pengenalan Bahasa Inggris Melalui Metode Storytelling Berbantu Media Gambar Pada Anak Usia 5-6 Tahun Di Tk Purnama Sukarame Bandar Lampung*” Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, Lampung :Universitas Islam Negeri Raden Intan.
- Linse, C. T. (2005). *Practical English Language Teaching Young Learners*. New York: MC. Graw- Hill Companies, Inc.
- Malyana Andasia, “*Pelaksanaan Pembelajaran Daring Dan Luring Dengan Metode Bimbingan Berkelanjutan Pada Guru Sekolah Dasar Di Teluk Betung Utara Bandar Lampung*”, *Pedagogia: Jurnal Ilmiah Pendidikan Dasar Indonesia*, Vol. 2, No. 1 2020.
- Mimin Ninawati. 2012. *Kajian Dampak Bilingual Terhadap Perkembangan Kognitif Anak Sekolah Dasar*. Jurnal Pendidikan Tahun 29 Nomor 324.

- Moeleong, J.Lexy. 2007. *Metode Penelitian Kualitatif*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
- Moeleong, L.J. 2011. *Metodologi Penelitian Kualitatif Edisi Revisi*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
- Mukhtar. 2013. *Metode Penelitian Deskriptif Kualitatif*. Jakarta : GP Press Group.
- Mulyasa. 2012. *Manajemen PAUD*. Bandung: PT. Remaja Rosdakarya.
- Nazir, Moh. 2014. *Metode Penelitian*. Bogor: Ghalia Indonesia.
- Nurmalitasari Femmi, 2015. “Perkembangan Sosial Emosi pada Anak Usia Prasekolah”, *Buletin Psikologi Fakultas Psikologi Universitas Gadjah Mada*, Volume 23, No. 2, Desember: 103 – 111.
- Otto, Beverly. 2015. *Perkembangan Bahasa Pada Anak Usia Dini*. Jakarta : Kencana Prenadamedia Group.
- Peraturan Menteri Pendidikan Dan Kebudayaan Republic Indonesia Nomor 137 Tahun 2014 Tentang Standar Nasional Pendidikan Anak Usia Dini. 2014. Jakarta: Departemen Pendidikan.
- Prasetyaningsih Rafiqah, 2013, “*Meningkatkan Kosakata Bahasa Inggris Melalui Bermain Gambar Pada Kelompok B Paud Kuncup Mekar Wiro Bayat Klaten*” Fakultas Ilmu Pendidikan, Yogyakarta : Universitas Negeri Yogyakarta.
- Sanjaya, Wina. 2014. *Penelitian Pendidikan Jenis, Metode dan Prosedur*. Jakarta: Kencana Prenada.
- Slamet Suyanto. (2005). *Konsep Dasar Pendidikan Anak Usia Dini*. Jakarta: Dinas Pendidikan Nasional.
- Susilo Setiadi. 2016. *Pedoman Penyelenggaraan PAUD*. Jakarta : Bee Media Pustaka.
- Setyawan , Farid Helmi. 2016. *Meningkatkan Kemampuan Berbahasa Anak*

